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扫黑除恶 全民参与 重要线索 予以奖励

5月 17日 0-24时，辽源
市无新增确诊病例，无新增
疑似病例。

截至 5月 17日 24时，辽
源市累计确诊病例7例，累计

治愈出院7例，无疑似病例。
提醒广大群众，清零不

等于疫情结束，当前境外疫
情形势严峻，请一定不要放
松警惕。要提高防范意识，

做好个人防护，保护好自己
和家人的健康。
辽源市新型冠状病毒肺炎疫
情防控工作领导小组办公室

2020年5月18日

辽源市新型冠状病毒肺炎疫情情况通报

本报讯 2019年 7月，我
市援藏工作队 6名同志带着
市委、市政府的殷殷嘱托，参
加全省第七批援藏工作组，
在日喀则市吉隆县开始了为
期三年的援建工作。

进藏伊始，围绕“民生为
本、产业引导、技术交流、广
泛融合”的援建思路，他们多
次与西藏农牧科学院、吉林
农业大学、辽源市农科院专
家教授沟通联系，驱车上千
公里，在拉萨曲水、堆龙德
庆，日喀则白朗等地实地参
观考察。经过反复调研考
证，结合吉隆县吉隆镇独特
的自然生态环境，最终确定
了“1+2”示范试验项目，即
苹果种植技术管理示范项
目、秸秆过腹增值试验和葡
萄种植试验项目。

苹果示范项目是通过传
授管理技术，使当地群众学
会科学管理，从而提高苹果
产量和品质。秸秆过腹增值
试验项目，是为做好当地牛
改良所走出的第一步。高原
饲草饲料缺乏，当地牛羊普
遍个头矮小，产奶量不高。
通过试验玉米种植与秸秆转
化，经过测产测算，进行秸秆
饲料与青稞杆、饲草的对比
试验，判断可以满足当地牛
羊改良后的基本饲料需求，
从而明确牛羊改良的品种和
方向。葡萄种植在吉隆县是
空白。经过调研，他们认为
在海拔 3600米的拉萨，葡萄
长势良好，产量较高，在海拔
2800 米的吉隆镇一定也能
生长，而且高原上充足的日
照为提高葡萄甜度创造了极
为有利的条件。为此，他们
选择了白鸡心、夏黑、巨盛一

号三个品种进行试验，既搞
露天种植又搞温室种植。通
过海拔对比、室内室外对比，
确定适合当地发展的葡萄品
种和种植方式，为大面积推
广和精深加工奠定基础，从
而填补了吉隆县葡萄种植空
白和果业品种。

我市援藏工作组领队、
吉隆县委常务副书记韩春峰
介绍，目前，400 棵苹果和
300株葡萄成活率达 95%以
上，长势良好；大田玉米种植
各项工作已经准备就绪，马
上开始播种。同时，工作组

发给吉普村25户村民的150
棵苹果和 150株葡萄也长势
良好，在援藏工作组队员的
指导下，正在进行田间管理，
预计 2021年可以少量作果，
2022年达到丰果期。另外，
旨在改善当地群众种植观念
的土豆、粘玉米种植均达到
预期效果。下一步，我市援
藏干部将进一步研究产业引
导的主攻方向，加大推广力
度，推动规模化种植，为吉隆
县发展和广大农牧民增收致
富探索更多更好地途径。

（梁强 李石）

我市援藏工作队在对口援建县
大力开展示范试验产业项目

我市援藏工作组援建的葡萄试验基地。

本报讯 5月 13日，市委
常委、统战部长李晨芳深入
东辽县辽河源镇，调研脱贫
攻坚、农村人居环境整治以
及特色小城镇建设等工作。

在公平村，李晨芳与市
生态环境局、市民委（宗教
局）、市侨联等包保部门主要
负责同志认真听取了包保村
脱贫攻坚工作进展情况的汇
报，详细了解贫困户生产生

活、饮水安全、住房保障、村
集体企业生产经营以及疫情
防控等情况。

李晨芳强调，今年是脱
贫攻坚的收官之年，要切实
把各项工作抓实抓细抓落
地。政治站位要再提高。脱
贫攻坚是必须完成好的一项
政治任务，各级党组织要进
一步增强决战决胜脱贫攻坚
的责任感和紧迫感，切实克

服过关思想和松劲、歇脚心
理，坚决夺取脱贫攻坚战全
面胜利。要突出问题导向、
结果导向。要对标对表中
央、省委脱贫攻坚专项巡视

“回头看”及脱贫攻坚成效考
核等反馈意见整改任务清
单，尽快补齐短板、查漏补
缺，重点针对产业扶贫项目
单一、医疗保障等扶贫政策
宣传不到位等问题，坚持立

行立改、边查边改，确保脱贫
攻坚工作顺利验收、圆满收
官。包保责任要再强化。要
认真落实脱贫攻坚“四不摘”
要求，继续压实脱贫攻坚包
保责任，挖掘部门资源、发挥
职能优势，为包保村积极争
取资金支持、项目支持和政
策支持，用心用情用力抓好
脱贫攻坚工作。同时，切实
将脱贫攻坚与乡村振兴有效

衔接，与农村人居环境整治、
特色小城镇建设等工作融合
推动，不断巩固提升脱贫成
果，推动乡村全面振兴。

在辽河源镇，李晨芳还
察看了中德现代农业生态示
范园区、智慧农业建设工程
等项目推进情况，并就特色
小城镇建设、农村人居环境
整治等工作提出要求。

（统轩）

市领导到东辽县辽河源镇调研

本报讯（记者 王茵 夏
景明）5月 18日，中核集团核
建高温堆控股有限公司董事
长徐力率队到我市，就相关
合作项目进行实地考察。

中核集团与辽源市于
2019年 8月第十二届中国东
北亚博览会签订战略合作协
议，2019年 12月完成项目初
步可研。此次考察期间，徐
力一行与市、区领导及相关
部门负责人就“燕龙”多用途
清洁供热示范工程项目举行
见面会，市领导柴伟、孙弘、
蔡宏伟、胡永为、吴波参加见
面会。

会上，徐力简要介绍了

“燕龙”多用途清洁供热示范
工程项目在辽源投资规模、
产值效益、市场前景等情
况。他说，辽源市委、市政府
高度重视清洁能源产业发
展。经过前期努力，目前“燕
龙”多用途清洁供热示范工
程项目已完成初步可研及项
目建议书编制。下一步，中
核集团将加紧推进相关工
作，推动该合作项目早日投
产达效。同时，还将在“燕
龙”多用途清洁供热示范工
程项目的基础上，建设医用
同位素研发制造中心、单晶
硅辐照研发中心与核能供暖
培训示范中心，形成“暖、药、

芯、材”四产业联动的发展机
制，并引入集团内相关产业，
致力打造中核集团的北方产
业化基地，为促进国家能源
战略转型、推动辽源经济社
会发展践行社会责任、贡献
更多力量。

柴伟感谢徐力一行疫情
期间来辽源开展工作。他希
望相关部门要在项目推进过
程中做好宣传引导工作，加
大有关核能供暖知识的普及
和推广，提高公众参与率和
知晓度，科学正确引导社会
大众看到核技术应用给生产
生活带来的清洁便利、快捷
高效。要确保项目建设符合

环保要求，确保项目运行安
全性、稳定性。要兼顾项目
经济效益、社会效益，通过项
目建设吸引相关产业入驻，
壮大产业基础。

在随后召开的“燕龙”多
用途清洁供热示范工程项目
介绍会上，中核集团核建高
温堆控股有限公司副总经理
陈华介绍了项目建设情况并
进行了科普宣讲。会议还围
绕公众关注的热点问题组织
了问卷调查。市委、市人大、
市政府、市政协全体班子成
员，市委政法委、市委宣传
部、市委统战部、市总工会负
责同志，各县（区）及市直相

关部门负责同志，辽矿集团
班子成员，部分人大代表、政
协委员、专家、党外人士参加
项目介绍会并参与问卷调
查。

市委常委、常务副市长
蔡宏伟主持介绍会。他希望
大家既要认识到“燕龙”多用
途清洁供热示范项目的经济
效益和社会效益，更要认识
到核技术应用的高成熟度和
高安全性，切实营造全面科
学理性看待核技术、积极参
与项目建设的浓厚氛围；要
带头宣传科学、运用科学，关
心关注群众所思所想，及时
释疑解惑，不能“谈核色变”。

本报讯（记者 王茵）5
月 18日上午，市委书记柴伟
深入福镇大路、人民大街、步
行街、仙城大街、交通花园小
区、电子大楼小区、金三角小
区、客运站小区等处，围绕老
旧小区改造、商业街区打造、
公共空间景观设计等进行现
场办公。他强调，城市公共
空间就是“城市客厅”。要通
过装修“城市客厅”彰显城市
特色、塑造城市风貌、提升城
市品位，实实在在做到“城市
让生活更美好”。

在街路旁、小区里，柴伟
仔细察看道路走势、临街建

筑特点、老旧小区改造进展
及商业街区目前现状，不时
与设计人员、相关部门负责
人沟通交流，听取工作思路、
了解意见建议、探讨具体做
法、研究建设方案。

柴伟指出，城市公共空
间是城市景观的重要组成部
分，也是百姓休闲娱乐的重要
场所，对公共空间的打造体现
的是城市治理模式、治理方式
与治理能力。他强调，要像装
修家居客厅一样打造城市公
共空间，做到高标准规划、高
水平设计、高质量施工。要结
合老旧小区改造、道路改造、

拆违行动，做好临街建筑、楼
体立面、路灯牌匾的统一设计
施工。要关注细节、彰显风
格、体现品位，打造独具辽源
特色和辽源文化符号的商业
街区。要通过老旧小区改造，
塑造城市风貌、提升城市形
象，让百姓共享城市发展成
果，让群众获得感幸福感更实
在、更具体。

市委常委、市委秘书长
胡永为，副市长吴波，龙山区、
西安区主要领导及分管领导，
市委办、市自然资源局、市城
管执法局、市住建局等相关部
门负责人参加活动。

中核集团核建高温堆控股有限
公司董事长徐力一行到我市考察

装修“城市客厅”塑造城市风貌
柴伟就老旧小区改造风貌规划工作现场办公

5月18日，市委书记柴伟围绕老旧小区改造、商业街区打造、公共空间景观设计等进行
现场办公。图为柴伟在步行街就临街建筑与老旧小区改造风貌规划情况进行调研。

本报记者 夏景明 摄

5月18日，南部新城“四路”绿
化景观工程正在有序施工。该工
程预计6月末全部完工，届时南部
新城的生机活力将初步展现。

本报记者 刘鹰 摄

本报讯（记者 田蓓蕾）5
月 14日，记者从市政务数字
局组织召开的协同办公OA
平台工作推进会上了解到，
我市依托吉林祥云公司技术
支撑，先行在市政府办公室、
市政务数字局，以及各县
（区）、经济开发区政务数字
系统开通上线运行协同办公
OA平台，进一步提升政务工
作效率和掌上办公能力。

据了解，该平台在协同

办公应用方面较为广泛，对
全市办公组织架构、公文处
理、会议安排、日常办公、政
务日程、流程审批、掌上办公
等功能应用深化，功能模块
适用并且操作简便，信息可
实现层层关联，并实现穿透
查询功能。

作为省协同办公OA系
统应用试点单位，我市不断
加快全市政府系统移动办公
的普及和应用进度。目前，

已建立完成30家部门专用协
同办公OA平台账号，收集48
份单位组织架构人员信息，
正在逐步录入平台系统。电
子签章已经制作完毕，正在
测试电子章清晰度及应用安
全性阶段。期间，市政务数
字局先行先试，在不到一个
月的试运行中，通过协同办
公OA平台制发各类文件 21
份，查收传阅落实各类文件
152份，工作效率大幅提升。

我市开通上线运行协同办公OA平台


